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g oder k? Regeln und Beispiele                              ARBEITSBLATT

Wann schreibt man g oder k?

Im Deutschen gibt es einige Buchstaben, die sich ähnlich anhören. G oder k am 
Wortende, das ist ganz einfach zu lösen. Hier findest du die einfache Lösung, mit der 
du die Endungen g und k am Wortende richtig schreibst.

Wie verlängert man Nomen bei g und k?

Verlängere ein Nomen, um g oder k am Ende des Wortes zu hören. Du kannst das 
Nomen verlängern, indem du die Mehrzahl (Plural) bildest. Beispiel: Bank - Bänke, 
Gelenk - Gelenke.

- Bilde den Plural (Mehrzahl), um das Nomen zu verlängern. Beispiele: Tag, Tage. Dann 
hörst du g oder k genau.
- Bilde, wenn möglich, ein Verb aus einem verwandten Nomen. Beispiel: Geschenk - 
schenken.
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Wie verlängert man Adjektive bei g und k?

Sprichst du das Adjektiv „blank“ aus, kannst du nicht hören, ob ein g oder ein k 
gesprochen wird. Das Adjektiv blank besteht aus einer Silbe. Verlängerst du das 
Adjektiv, dann sprichst du 2 Silben. Beispiel: blank (eine Silbe) - blan-ke (zwei 
Silben). Bei der zweiten Silbe hörst du das k genau.

Merke: Adjektive kannst du verlängern, indem du das Adjektiv vor ein Nomen setzt: 
blank - eine blanke Scheibe.

Wie verlängert man Verben bei g und k?

Steht bei einem Verb ein g oder ein k am Wortende, dann setze das Verb in die wir-
Form. Beispiele: er legt - wir legen, sie wirkt - wir wirken.

Merke: Bilde bei Verben die wir-Form, um g und k zu unterscheiden. 

                                

                                     Beispiel: er merkt - wir merken.

g oder k? Tabelle mit Übersicht

So kannst du g und k bei Nomen, Verben und Adjektiven durch die Verlängerung 
unterscheiden.

Wörter mit g am Ende Wörter mit k am Ende

Nomen ein Tag - lange Tage ein Werk – die Werke

eine Burg – viele Burgen ein Fink – die Finken

Verben er fing – wir fingen er sank – wir sanken

sie fragt – wir fragen sie merkt – wir merken

Adjektive rosig – rosiger flink – flinker

saftig – saftiger rank – ranker
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